

CEDEXboletíndenoticias

- 01. NOTA
- 02. INFORMACIÓN PARA PYMES
- 03. NOTICIAS
- 04. LEGALES



+ nota



Desde el CEDEX de la Universidad de Palermo queremos agradecerles a todos los que participaron de nuestro crecimiento durante el 2008: colegas, expositores, docentes, cuerpo académico, pasantes, asistentes y alumnos.

Asimismo nuestro agradecimiento a las instituciones pares que nos brindaron su apoyo incondicional en cada uno de los proyectos realizados en Buenos Aires, en Chubut y en Suecia.

Esperamos que el próximo año nos vuelva a encontrar en grandes proyectos.

¡Les deseamos un próspero 2009!



+ información para pymes



Heimtextil 2009

Del 14 al 17 de enero se realizará en Frankfurt - Alemania la Feria monográfica Internacional de textiles para el hogar y de contraer. La misma convocará a productores del sector textil y a fines, además de representantes del sector mobiliario.

Para mayor información, llamar al (49) 69 - 7575-6198 / 5859 o bien vía email a heimtextil@messefrankfurt.com



Internationale Grüne Woche Berlin 2009

Del 16 al 25 de enero se realizará en Berlín - Alemania la Feria Internacional de la industria alimentaria, agricultura, horticultura y jardinería. La misma convocará a empresarios de los sectores alimentarios, y a fines como sectores dedicados a la producción de bebidas, del sector pesquero y productores de artículos domésticos.

Para mayor información, contactar a Messe Berlin GMBH al (49) 30 - 3038-2027 o bien vía email a igw@messe-berlin.de



Middle East Industrial Show 2009

Del 19 al 22 de enero se realizará en el predio ferial Expo Centre Sharjah en provincia de Sharjah - Emiratos Árabes Unidos, la Feria Steelfab 2009. La misma albergará sectores de la industria manufacturera y tecnológica, como también representantes de sectores mineros.

Para mayor información, llamar al (971) 65 - 770000 o bien vía email a info@expo-centre.ae



+ noticias



11 de diciembre
de 2008

Se desacelera la economía y los precios aumentaron solo el 0,3% en noviembre

Lo que no logró el Gobierno a fuerza de acuerdos de precios y otras medidas de corte heterodoxo finalmente llegó impuesto por el freno en el nivel de actividad. La inflación de noviembre, según informó ayer el Indec, fue del 0,3%, la más baja del año. Habría que remontarse a febrero de 2007 para hallar una cifra similar.

Los analistas privados, si bien coinciden con la visión oficial sobre una desaceleración del nivel de precios, ubican la inflación real en valores que duplican el cálculo del Indec. Hablan de entre 0,6% y 0,7% para el mes pasado. Pero tanto el Gobierno como sus detractores admiten que la inflación pisó el

freno y hoy los precios crecen a un ritmo que representan un tercio de lo registrado a principios de año.

El enfriamiento del nivel de actividad es el principal factor que opera en este sentido. La menor demanda derivada de la conducta más conservadora que adoptaron los consumidores ante la crisis internacional le marcó la cancha a los aumentos de precios minoristas. A ello se le sumó en los últimos 90 días el desplome de los precios de los commodities agropecuarios, lo que deja un mayor stock de insumos alimenticios para abastecer el mercado interno.

El 0,3% de noviembre se suma al 0,4% que se había registrado el mes previo, lo que convierte al bimestre octubre - noviembre en uno de los de menor inflación en los últimos cinco años. Según informó el Indec, la inflación acumula un alza del 6,9% en 2008 cuando resta un mes para terminar el año. Para los últimos doce meses, el acumulado es de 7,9%.

Desagregando los datos divulgaron ayer se observó que los mayores incrementos se dieron en indumentaria (1%), seguida por atención médica y gastos para la salud (0,7%). En tanto, alimentos y bebidas -el rubro de mayor peso dentro del Índice de Precios al Consumidor (IPC) del Indec- aumentó 0,3%. El único ítem que bajó fue esparcimiento; cedió 0,2%.

Dentro de los subrubros se destacó la caída del 1,1% en las carnes, lo que explica en buena parte el comportamiento general del IPC. También se abarataron las verduras (-0,5%) y el turismo (-0,2%). Del otro lado, las frutas subieron 1,8%; siempre en la versión oficial.

La canasta básica alimentaria aumentó el mes pasado 0,34%; por lo que ahora una familia tipo requiere un ingreso mínimo de \$ 443,65 para no ser considerada indigente. Para sortear la pobreza se necesitan \$ 978,58; dado que la canasta básica total subió 0,55% en noviembre.

En tanto, los técnicos del Indec que se oponen a la intervención oficial en el organismo de estadísticas realizaron ayer un abrazo simbólico al edificio del instituto horas antes de que se diera a conocer la inflación.



15 de diciembre
de 2008

La Nación
www.lanacion.com.ar

Fuerte caída de la venta de autos en diciembre

El sector automotor local cerrará el año con un sabor agridulce. Aunque habiendo cumplido el objetivo de superar la histórica venta de 600.000 unidades, lo que de piso se convirtió en un techo tras el estallido de la crisis, diciembre terminará con el peor número en un largo tiempo.

Un informe de la Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (Acara) señala que la venta bajará un 30% interanual en el último mes de 2008, con una venta proyectada en 17.500 unidades frente a las 24.531 de diciembre del año pasado. Esa cifra es, por lejos, la peor del presente año.

Por ejemplo, en noviembre, el número de ventas rondaba los 35.000 y en los meses anteriores se ubicaba cerca de los 50.000 autos.

Sin embargo, el número de ventas totales, unas 607.400 unidades, supera en casi 40.000 a las de 2007, algo que no termina de conformar a las automotrices, poseedoras de stocks acordes a un escenario de ambiciosas expectativas.

Los datos de Acara indican que en el balance del año las contracciones en las ventas tuvieron lugar en la provincia de Misiones, con una baja del 5,4%, y en la Capital Federal, con una merma del 0,25%, mientras que en el resto de las provincias se registraron expansiones.

Un trabajo de la consultora Ecolatina señala que "las perspectivas del sector para 2009 no son alentadoras". El plan oficial, dicen, "puede generar un pequeño estímulo, pero el freno de la demanda externa resentirá el desempeño del sector".

En Ecolatina creen que "los beneficios del plan automotriz dependerán del resultado de la licitación de los fondos de la ANSES y la aplicación definitiva de los descuentos. De todos modos, el impacto será reducido ya que no despeja el condicionante que más pesa sobre la demanda: la incertidumbre".

La totalidad de las ventas en el mercado interno registradas en las planillas de Acara se dividen en un 41% de vehículos de industria nacional, y un 59% de importados.

En cuanto a los destinos de la producción nacional, Ecolatina detalla: "El modelo automotor argentino está sustentado en las exportaciones. Más de la mitad de la producción local se exporta y el principal destino es Brasil", que actualmente absorbe un 62% y en 2009 reducirá su demanda a 19%, según el informe. Y agrega: "El saldo comercial de la rama es históricamente deficitario y alcanza en los primeros diez meses del año US\$ 2800 millones". De allí parte del oscuro panorama.

Las perspectivas de ventas bajas durante 2009 también se fundamentan en que el automóvil es considerado un bien de lujo que demanda una inversión postergable cuando el ingreso está en riesgo. Además, un índice que elaboran en esa consultora señala que el mantenimiento del vehículo (en cuya elaboración se ponderan el costo de seguro, impuestos, cochera, combustibles y reparaciones, entre otros), se encareció un 17,7% interanual en noviembre.

Líderes del mercado: El balance anual de Acara también arroja datos concretos sobre la venta por marcas. Volkswagen fue la líder en el país con una porción del 18,7% del mercado, seguida por Chevrolet, con un 14,3%, y luego por Ford, con el 12,5% de las ventas. Esta última tuvo en 2008 un retroceso de un 1% durante el año respecto del anterior.





16 de diciembre
de 2008

La Nación
Por Fernando Bertello
www.lanacion.com.ar

Inversiones en biocombustibles por casi US\$ 900 millones

Pese a la caída de los precios internacionales de los granos y el petróleo, con el cual se compara parte de su competitividad, la industria de los biocombustibles sigue en marcha con proyectos millonarios en el horizonte cercano. Así, entre plantas de biodiésel que se inaugurarán hasta 2010 más proyectos de ingenios azucareros para pisar fuerte en etanol, hoy hay inversiones en marcha, según los casos, por casi 900 millones de dólares. Con todo, si se suman las fábricas que ya están funcionando, hay que agregar otros US\$ 300 millones, con lo cual el número final del sector trepa a unos US\$ 1200 millones.

Según un informe preparado por Claudio Molina, director ejecutivo de la Asociación Argentina de Biocombustibles e Hidrógeno, desde 2006 ya hay unas quince plantas de biodiésel, que demandaron una inversión total de US\$ 282 millones. Hoy, ese lote de fábricas tiene una capacidad para producir 1,5 millones de toneladas por año. Una parte importante de las instalaciones construidas está radicada en el Gran Rosario, donde, además, se levanta el mayor polo de procesamiento de la industria aceitera argentina.

Según un reciente informe de la Cámara Argentina de Energías Renovables, en 2008 la Argentina producirá más del 10% del biodiésel del mundo, por lo que se establecerá como "el tercer productor a escala global, con ventas estimadas en 1500 millones de dólares". Más del 90% de la exportación de biodiésel se vende primero a los Estados Unidos, si bien el destino final es Europa. Hasta noviembre pasado, el país vendió poco más de un millón de toneladas.

Pero la clave está en lo que vendrá, ya que hasta 2010 está prevista la inauguración de otra decena de fábricas de biodiésel. Según el trabajo de Claudio Molina, esas plantas van a agregar una capacidad de 2 millones de toneladas por año y van a requerir un aporte de capital por 389 millones de dólares. Con las plantas ya construidas y las que se van a abrir, la industria de biodiésel totalizará una capacidad de 3,59 millones de toneladas por año y habrá realizado inversiones por 671 millones de dólares.

"Si bien en los últimos dos meses se ha producido una importante reducción de la actividad, a partir de la crisis internacional, los fundamentos del mercado se mantienen intactos. Superada esta coyuntura, la exportación de biodiésel irá registrando volúmenes crecientes", precisó el informe.

Para Molina, paradójicamente, la asignatura pendiente pasa por la construcción de una oferta de biodiésel para atender el mercado interno. Por la ley 26.093, a partir de 2010 el diésel y la nafta expendida dentro del país deberán cortarse con un 5% de biodiésel y bioetanol, respectivamente. "La incertidumbre que atenta contra la formación de la oferta interna de biodiésel está vinculada con la falta de seguridad jurídica y tributaria implícita en la ley 26.093 y con la falta de normas complementarias", dijo Molina. El mercado demandará alrededor de 800.000 toneladas métricas anuales de biodiésel y 245.000 toneladas métricas de bioetanol, respectivamente. Una parte importante de los exportadores de biodiésel igual ya están mirando con entusiasmo el mercado local y tienen por objetivo que el Gobierno genere resoluciones simétricas a las que emitió recientemente para el etanol.

Al respecto, la industria azucarera ha encontrado un motivo para involucrarse

en la producción de bioetanol para atender el mercado interno. La reciente modificación de la ley 26.093, mediante la ley 26.334, le abrió el camino para que fuera parte de la promoción fiscal y obtuviera un buen precio. En el medio, hubo normas que facilitaron las condiciones de una oferta interna con el propósito de que hacia fines de 2010 se corte la nafta con un 5% de bioetanol. Por eso, para este negocio, las inversiones también se contabilizan de a millones de dólares. Se calcula un desembolso aproximado de US\$ 500 millones entre algunos proyectos ya realizados y los previstos para los próximos años.

"Los ingenios tienen que instalar plantas deshidratadoras, plantas de efluentes, cogeneración de energía eléctrica y mejoramiento de la eficiencia. Se estiman inversiones del orden de los US\$ 500 millones para el momento en que se alcance un corte de nafta con etanol del 10%, ya que se partirá inicialmente de un 5%", comentó Molina.

A todo esto, trascendió que el grupo Eurnekian tendría un anteproyecto para construir en el Norte un ingenio, con una capacidad de molienda de 20.000 toneladas diarias, destilería de alcohol para 300.000 toneladas anuales y procesamiento de caña de azúcar y cereales. También incluiría la implantación de 50.000 hectáreas de caña de azúcar, entre otros cultivos.

Todo este emprendimiento se llevaría casi la mitad de los US\$ 500 millones para todo el rubro de etanol.



El PIB registró su menor crecimiento en cinco años y se frena la inversión

El Producto Interno Bruto (PIB) creció en el tercer trimestre del año al ritmo más bajo desde 2003, al expandirse 6,5% interanual y 1,3% respecto del segundo trimestre de este año, según el Indec.

A su vez, la inversión tuvo la mayor desaceleración desde la recuperación de la economía, en 2002, al crecer 8,4 por ciento. Este dato, sostienen los economistas, anticipa problemas para la actividad en los próximos trimestres.

El PIB registró entre julio y septiembre la menor expansión trimestral en cinco años. Fue antes de la profundización de la crisis externa, que derrumbó los precios de las materias primas desde sus récords históricos y paralizó la exportación de automóviles, entre otros bienes, lo que afectó el ingreso de divisas al país. El producto acumuló en los primeros nueve meses del año un aumento de 7,5%.

Así y todo, el consumo doméstico, principal motor de la economía en el último tiempo, creció en el tercer trimestre 6,6% interanual. La desaceleración es significativa si se tiene en cuenta que un año atrás, el alza era de 8,9%. Y obedece, según Economía & Regiones, a la inflación y la caída en las expectativas, que provocó, entre otras cosas, una fuga de capitales (u\$s 5.000 millones en el tercer trimestre) que podrían haberse destinado en parte al consumo.

Según el Indec, los sectores productores de bienes crecieron 3,6% interanual,

19 de diciembre
de 2008

El Cronista
Por Esteban Rafele
www.cronista.com

impulsados por la industria manufacturera (5,5%), mientras los productores de servicios se expandieron 7,5%, con los oferentes de transporte, almacenamiento y comunicaciones a la cabeza (11,9%).

Freno en la inversión

La inversión bruta interna creció 8,4% interanual, contra una media del 17,1% en el primer semestre del año y un incremento del 13% del mismo período de 2007. "Para encontrar un número tan bajo de crecimiento interanual para un trimestre habría que remontarse hasta 2002, cuando la inversión reinició su etapa de crecimiento", acotó la consultora Abeceb.com.

La construcción, uno de los motores que sacaron al país de la crisis, se olvidó de las tasas de dos dígitos y creció apenas 2,8%. El dato había sido anticipado por los empresarios, que miran con cierto alivio el plan de obras públicas anunciado el lunes por la presidenta Cristina Fernández, aunque dudan de que el combo de medidas vaya a impulsar la inversión privada.

Otro freno considerable registró la inversión en equipos de producción. Creció 16,2%, frente a un incremento promedio de 29% en el primer semestre y de 23% en el tercer trimestre de 2007. La importación de estos bienes pasó de crecer 30,8% hace un año a hacerlo a un ritmo de 19,2 por ciento.

La menor inversión anticipa una desaceleración en la actividad para los trimestres venideros, ya que está directamente relacionada con la capacidad productiva. "Se espera que los datos del último cuatrimestre sean peores, porque la inversión se desaceleró y las importaciones, también", afirmó Osvaldo Cado, de Prefinex.

Economía & Regiones espera una "fuerte desaceleración del PIB para el cuarto trimestre del año", que se expandiría 5,1% interanual. "En un marco de reducción en la demanda de dólares, con fuga de capitales, caída del precio de los commodities y de las cantidades exportadas por la Argentina, con una tasa de inflación real que supera 15% anual y un clima generalizado de incertidumbre, esperamos una fuerte desaceleración", proyectó la consultora dirigida por Rogelio Frigerio.



22 de diciembre
de 2008

La Nación
Por Mercedes
Colombres

La industria azucarera apunta a la energía y los biocombustibles

Con un volumen de producción de 2,29 millones de toneladas y un mercado de consumo doméstico que ya tocó su techo, la industria azucarera argentina apunta a dos objetivos para impulsar su crecimiento: la cogeneración de energía a partir del propio proceso de fabricación de azúcar y la producción de etanol de caña.

"Para cubrir el 5 por ciento de mezcla de etanol con nafta que se debe aplicar por ley a partir de 2010, harían falta 300.000 toneladas de azúcar, aproximadamente el 13 por ciento de la producción nacional", dijo el flamante presidente del Centro Azucarero Argentino, Fernando Nebbia.

"Por otro lado, en materia de energía eléctrica, durante la zafra estamos en condiciones de generar un millón de megavatios, que son las dos terceras parte

de lo que el país importa de energía para suplir sus faltantes. Lo mejor es que la zafra azucarera coincide con la época en que el país hace sus importaciones: el período de abril a noviembre, con lo cual nuestras condiciones para abastecer a la red son inmejorables", explicó Nebbia.

De acuerdo con el Centro Azucarero Argentino, la gran oferta de azúcar, los precios internacionales debajo de los costos de producción, sumado al hecho de que se trata de un producto altamente protegido por todas las economías del mundo, son factores que hacen que actualmente los precios del producto estén deprimidos.

"El sector siente que los esfuerzos que se hacen para producir no se ven reflejados en los precios que recibe. Por eso el etanol y la cogeneración pueden ser el lugar adonde orientar los esfuerzos para seguir creciendo", explicó Nebbia.

La única empresa que ya está lista para producir etanol es hasta el momento la tucumana Azucarera Los Balcanes, de Jorge y Catalina Rocchia Ferro, una de las pioneras en interesarse en el etanol. Los Balcanes inauguró su fábrica en 2007 y ya está haciendo pruebas para comercializar nafta mezclada a través de su cadena de estaciones de servicio Northwest.

En cuanto a las fábricas en proyecto, de acuerdo con los datos de la Asociación Argentina de Biocombustibles, hay 500 millones de dólares invertidos en nuevos proyectos de producción de etanol de azúcar. Algunas de las empresas que están desarrollando el negocio son la salteña San Martín de Tabacal (de la norteamericana Seaboard) y la tucumana Azucarera Juan Manuel Terán, propietaria de los ingenios Santa Bárbara y Nuñorco.

Sobre las dudas que generaba en las empresas la fijación del precio de ambas commodities, según Nebbia, para el caso del etanol, el precio ya establecido por la Secretaría de Energía es de \$ 2,03 por litro.

"En lo que se refiere a los valores de la energía producida por la cogeneración, las inversiones se amparan en el plan oficial Energía Plus, que permitiría vender la energía producida a un precio no regulado", explicó el presidente del CAA.

Interrogantes

Además de la promesa de reactivación que trae el etanol bajo el brazo al negocio azucarero, para Nebbia aún hay mayores posibilidades por explorar en materia energética. "Cuando haya biocombustibles de segunda generación, basados en celulosa, se van a abrir aun más puertas para la actividad, porque la caña tiene un potencial mayor al de cualquier otro cultivo disponible en el país", dijo.

Del lado de la producción, se reconocen las grandes posibilidades que abre la producción de combustibles limpios para dar aire a un negocio que padece la sobreoferta, aunque persisten las dudas acerca de cómo se van a desarrollar las inversiones y cómo se va a reorientar el mercado a partir de la irrupción del etanol. "Hay dudas en el sector azucarero, por ejemplo, acerca de si el precio fijado por litro es a la salida de ingenio o puesto en la estación de servicio, y otros puntos sobre los que la ley no es demasiado clara", dijo el vicepresidente del Centro de Agricultores Cañeros de Tucumán (Cactu), Otto Gramajo.

Por otro lado, hay dudas de parte de los productores acerca de en qué instalaciones se va a procesar la caña destinada a etanol. "Hay muchos proyectos, pero nadie está listo para producir ya. Se está hablando de hacer una gran deshidratadora para todos los ingenios tucumanos, que debería ponerse en marcha en 2009. Lo cierto es que, con la crisis mundial, va a ser

difícil para las empresas obtener el financiamiento necesario para montar semejante infraestructura y nadie tiene tanta espalda como para afrontar solo semejante inversión", estimó Gramajo.

Otro tema que despierta interrogantes es un residuo resultante de la producción de etanol, la vinaza, que es contaminante y que ha generado no pocos conflictos entre las empresas del sector y de los ambientalistas.



23 de diciembre
de 2008

El Cronista
Por Juan Cerruti
www.cronista.com

Las exportaciones cayeron por primera vez en seis años por efecto de la crisis

La crisis financiera internacional golpea cada vez más a la Argentina. Y por si no basta con darse una vuelta por los centros de compras en vísperas de la fiestas de fin de año, ayer el Indec confirmó una presunción que la mayoría de los analistas ya barajaba: el tsunami económico llegó a las exportaciones.

Según datos oficiales, las ventas al exterior en noviembre alcanzaron los u\$s 5.099 millones, lo que representa una caída del 6% respecto al mismo mes del año pasado. Es la primera vez desde 2002 que caen las exportaciones.

La principal causa son las pobres perspectivas económicas que amenazan al mundo y que hacen que los países tiendan a cerrarse comercialmente y demanden menos bienes del exterior, para privilegiar su mercado interno. También juega en el mismo sentido la caída en el precio internacional de los principales commodities agropecuarios que vende el país, en particular la soja. Recién la semana pasada se registraron algunas operaciones de venta de soja, que se reflejarán en el cierre de este mes.

Prueba del mayor proteccionismo comercial que impera en el mundo es que si bien cayeron las exportaciones en noviembre, también lo hicieron las importaciones. Bajaron 5%, hasta u\$s 4.147 millones, lo que contribuyó parcialmente a mitigar el descenso en el superávit comercial. El excedente positivo del sector externo fue de u\$s 952 millones, lo que equivale a una baja del 7,3% respecto al mismo periodo del año anterior.

"La caída de las exportaciones si bien se explica por el desplome de las cantidades (11%), el componente de los precios presenta una desaceleración. Aunque la variación interanual de precios sigue siendo positiva (+6), ésta resulta muy inferior a la registrada en los meses anteriores, cuya variación interanual promedio mensual rondaba el 32%", señaló la consultora Abeceb.com en un informe emitido ayer. "Esto explica el adelantamiento de la retracción de las cantidades antes de notarse la caída interanual de los precios. Lo que se confirma cuando se observan los productos con mayores caídas: porotos de soja, harina y aceite de soja", agregó.

Concretamente, las exportaciones que en mayor medida explicaron la caída fueron las menores ventas de productos de soja a China, harina y pellets de soja a España, Países Bajos, Francia, Indonesia e Italia y aceite de soja también a China. Asimismo, se registraron menores ventas de naftas a Brasil, y gasolina a México y EE.UU. En los primeros 11 meses del año, el saldo comercial del país suma u\$s 12.314 millones, por encima de los u\$s 11.072 millones de todo el 2007, y de los u\$s 9.268 millones acumulados entre enero y noviembre del

año previo.



23 de diciembre
de 2008

La Nación
www.lanacion.com.ar

Por la Anses, se abarata el crédito para las pymes

Las exportaciones de materias primas cayeron 30% interanual en noviembre, mientras que combustibles y energía bajaron 29%. En tanto, las manufacturas de origen industrial (MOI) crecieron 23% con mejoras tanto en cantidades exportadas como en precios, mientras que las manufacturas de origen agropecuario (MOA) cedieron 9%. Como adelantó El Cronista hace tres semanas, confirma que hoy la Argentina exporta más MOI (u\$s 2.087 millones el mes pasado) que MOA (u\$s 1.799 millones).

Las caídas en las importaciones se registraron en bienes de capital (8%), intermedios (4%), de consumo (6%) y en combustibles y lubricantes (26%). Lo que denota un marcado freno en el nivel de las inversiones.

La línea de créditos a pymes financiada con aportes jubilatorios se abaratará en 40 puntos básicos en los próximos días, al caer su costo final del 14,2 al 13,8% anual, cuando los 13 bancos que ayer resultaron adjudicatarios de los fondos licitados por la Administración Nacional de la Seguridad Social (Anses) estén en condiciones de transformar en préstamos los depósitos que recibirán hoy de ese organismo.

Así lo determinó la segunda subasta por otros \$ 400 millones en este tipo de depósitos (que eran administrados hasta el mes pasado por las AFJP), que se llevó adelante ayer en el Mercado Abierto Electrónico ¿la plaza extrabursátil propiedad de los bancos? para estimular la oferta de créditos a este sector.

De esa compulsión surgió una tasa de corte del 2,8% (la anterior fue del 3,2%), que automáticamente determina que esos fondos deberán utilizarse para colocar préstamos por los que las pymes pagarán un costo financiero total del 13,80% anual, levemente inferior al 14,20% vigente hasta hoy para el mismo tipo de línea.

La estrategia oficial

La reducción en el costo se logró por otra agresiva participación de la banca pública, que en total se alzó con casi el 50% de los recursos, lo que parece indicar que la estrategia de la Anses es que cada semana al menos una entidad estatal asegure ser agresiva con sus ofertas, de manera de lograr una tasa de corte lo más baja posible.

Ese papel fue cumplido la semana pasada por el Banco de Córdoba y ayer, por el Banco Provincia de Buenos Aires (Bapro), que se ofreció a monetizar esos depósitos con una sobretasa (spread) que fue del 1,4 al 2,8% en 14 de las 24 ofertas que presentó.

Pero también fue posible por el elevado nivel de presentaciones, que totalizaron los \$ 1417 millones, es decir, 3,55 veces más que los montos ofrecidos por la Anses. Aunque la proporción resultó levemente inferior a las 4,3 veces que arrojó la primera subasta, parece confirmar que los bancos detectaron una fuerte demanda para este tipo de financiaciones.

El resto de los bancos adjudicatarios fueron Galicia, Credicoop, Macro, Supervielle, Bisel, BBVA Francés, HSBC, Patagonia, del Chaco, Santander Río, Industrial y de Servicios y Transacciones.

Para el director ejecutivo de Anses, Amado Boudou, el resultado confirma que "este sistema de licitación, que es abierto y transparente, nos permite aumentar el horizonte de previsibilidad de nuestra economía y sirve para que las pymes puedan financiarse a tasas razonables".

La línea de créditos a pymes financiada con aportes jubilatorios se abaratará en 40 puntos básicos en los próximos días, al caer su costo final del 14,2 al 13,8% anual, cuando los 13 bancos que ayer resultaron adjudicatarios de los fondos licitados por la Administración Nacional de la Seguridad Social (Anses) estén en condiciones de transformar en préstamos los depósitos que recibirán hoy de ese organismo.

Así lo determinó la segunda subasta por otros \$ 400 millones en este tipo de depósitos (que eran administrados hasta el mes pasado por las AFJP), que se llevó adelante ayer en el Mercado Abierto Electrónico ¿la plaza extrabursátil propiedad de los bancos? para estimular la oferta de créditos a este sector.

De esa compulsa surgió una tasa de corte del 2,8% (la anterior fue del 3,2%), que automáticamente determina que esos fondos deberán utilizarse para colocar préstamos por los que las pymes pagarán un costo financiero total del 13,80% anual, levemente inferior al 14,20% vigente hasta hoy para el mismo tipo de línea.



+ legales

- La Resolución 392/2008 publicada el 1º de diciembre, establece que a fin de contar con un suministro de información estadística efectiva y descriptiva sobre las importaciones y observando que en reiterados casos los importadores han solicitado rectificaciones en los datos o han peticionado modificaciones de los datos consignados en las mismas. Por lo tanto el Secretario de Industria, Comercio de la Pequeña y Mediana Empresa ha determinado que las Licencias Automáticas Previas de Importación que se registren a partir de la vigencia de la presente medida no podrán ser rectificadas y deberán cumplir todos los casos con los plazos de tramitación correspondientes.
- La AFIP implementó a través de la Resolución General Nº 2518 un nuevo régimen especial de facilidades de pago de obligaciones impositivas, de los recursos de la seguridad social, sus intereses y multas suplementarias por tributos a la exportación o importación, vencidos hasta el día 31 de diciembre de 2007. La adhesión al régimen podrá formalizarse hasta el día 31 de marzo de 2009, inclusive.
- El Dictamen 981/08 del Departamento de Asesoramiento Aduanero de la AFIP, concluye que la identificación de importadores debe resguardarse, por lo que dejaran de publicarse los datos de los importadores. Se estableció que no serán de acceso público los nombres y la CUIT en las declaraciones de importación al consumo. Se intenta establecer así un equilibrio en la aplicación de las leyes vigentes relativas a la publicación de información respecto a entidades importadoras y exportadoras.
- La Comunicación A4891 emitida el 29 de diciembre por el Banco Central de la República Argentina, otorga beneficios para el financiamiento de microproyectos y además brinda acceso a crédito a emprendedores. Se estableció la provisión de crédito por parte de las entidades financieras, se adecuaron normas sobre clasificación de deudores, el otorgamiento de préstamos desde instituciones de microcrédito y la participación de entidades financieras en sociedades que financian micro emprendimientos.



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS
CEDEX - Centro de Estudios para el Desarrollo Exportador
Av. Santa Fe, esq. Larrea 1079 • C1117ABE • Capital Federal • Tel: (54-11) 5199-4500 int. 2341
cedex@palermo.edu • www.palermo.edu
